
Долг труЖеников села 
П Р И З Ы В п а р т и и и 
1 ' п р а в и т е л ь с т в а — ум

ножить усилия в б о р ь 
бе за подъем ж и в о т 
новодства — в с т р е т и л 
полное понимание и под
держку всех к о л х о з н и 
ков и рабочих с о в х о з о в 
районов т е р р и т о р и а л ь н о г о 
производственного у п р а в 
ления. Т р у ж е н и к и полей и 
ферм заявляют о своем 
стремлении п р и л о ж и т ь все 
силы, чтобы б ы с т р е е до 
стичь намеченных п а р т и е й 
рубежей. 

С глубоким о д о б р е н и е м 
воспринял О б р а щ е н и е Ц К 
КПСС и Совета М и н и с т 
ров С С С Р к т р у ж е н и к а м 
сельского х о з я й с т в а и з в е 
стный гуртоправ о п о ч е ц к о -
го колхоза имени Л ю б и м о 
ва А. Ф. Б у с л о в , О н 
ежегодно добивается высо
ких привесов н а г у л ь н о г о 
скота. 

— В прошедшем месяце 
среднесуточный привес 
каждого теленка с о с т а в и л 
более килограмма, — р а с 
сказывает мастер нагула 
скота. — А в т е к у щ е м ме
сяце есть все у с л о в и я д л я 
получения еще более высо
ких привесов. Э т о п о м о ж е т 
лучше выполнить д о л г 
перед Родиной — д а т ь 
больше дешевого м я с а . 

Уже нынче д о б и т ь с я з а 
четного перелома в п р о и з 
водстве в а ж н е й ш и х про
дуктов питания — с такой 
мыслью т р у д я т с я к о л х о з 
ники артели « П у т ь к ком
мунизму» О п о ч е ц к о г о рай-
сна. Артель первой в з о н е 
территориального п р о и з 
водственного у п р а в л е н и я 
выполнила п о л у г о д о в ы е 
планы заготовок м я с а и мо
лока, яиц и шерсти . П р и ч е м 
мяса продано в полтора 
раза больше, чем преду
сматривалось п о л у г о д о в ы м 
планом. П о в ы ш е н и е з а к у 

почных цен послужило 
мощным толчком для даль
нейшего развития живот
новодства, возрастает ма
териальная заинтересован
ность работников ферм. 

На днях рапортовали о 
завершении полугодовых 
заданий продажи мяса и 
молока колхозники красно-
городской артели «Борец». 

Все эти примеры пока
зывают, что там, где уме
ло используют благоприят
ные возможности, добива
ются быстрого роста про
дуктивности животноводст
ва. Все зависит от того, 
как организовано дело, рас
ставлены кадры, как они 
заинтересованы в резуль
татах своего труда. 

Недоработок в произ
водстве продуктов живот
новодства у нас еще мно
го. Тревожные вести идут 
из себежского колхоза 
«Свобода». В счет полуго
дового плана оттуда посту
пили на приемные пункты 
буквально считанные ки
лограммы мяса. Плохо 
рассчитываются с государ
ством по продаже продук
тов жинотноводства опо-
чецкие артели имени Крас
ной Армии, «Сила», крас-
ногородские колхозы «Рас
свет» и имени Ленина, 

Колхозы и совхозы 
должны полностью исполь
зовать благоприятные воз
можности лета для увели
чения производства про
дуктов животноводства. 
Всего одна декада остается 
до конца полугодия. Ус
пешно справиться с выпол
нением полугодовых зада
ний по продаже животно
водческих продуктов — 
таков должен быть наш 
ответ на заботу партии и 
правительства о тружени
ках села-

ПЛЕНУМ ОБКОМА КПСС 
19 нюня в Пскове проходил пле-

ум областного комитета КПСС 
Он рассмотрел вопросы: 

. О повышении производитель
ности труда и улучшении ксполь-
шмя мощностей па промыш
ленных предприятиях и в строи-

[41ыш организациях области 
•ЬшдчйК секретарь обкома 
рСС тов.. РУДЕНКО Н. Д.) ; 
К 0 выпил немки предложений 
В критических замечаний, выска-
ЬмхИй собраниях трудящихся, 
;мрвнчных партийных организа-

й и партийных конференциях в 
ще.обсуждения материалов ХХМ 

съезда КПСС (докладчик второй 
секретарь обкома КПСС тов. РЯ
БОВ А. П.). 

По обсужденным вопросам пле
нум принял соответствующие по
становления. 

Пленум решил также организа
ционные вопросы. Я, А. Прушин-
ский освобожден от обязанностей 
члена бюро и обкома КПСС в свя
зи с выбытием за пределы области. 
Пленум избрал Б. А. ОСИПЧИКА 
членом бюро обкома КПСС. Кан
дидатом в члены бюро обкома 
КПСС избран Б. В. КУПРИЯНОВ. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ГАЗЕТА ПСКОВСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 
ДЛЯ РАЙОНОВ ОПОЧЕЦКОГО ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

КОЛХОЗНО-СОВХОЗНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

Год издания 1-й 
№ 39 Четверг, 21 нюня 1962 года Цеиа 2 кои. 

Заготовим в каждом хозяйстве 
по 20 тонн удобрений на гектар озимых 
Пропашным—повседневное внимание 

* • * 
Т О Р Ф ИДЕТ 

Много торфяников на терри
тории себежского колхоза «Рос
сия». Ежегодно здесь можно до
бывать и вывозить на поля де
сятки тысяч тонн торфа. Однако 
до прошлого года заготовкой этого 
ценного удобрения в хозяйстве 
всерьез не занимались. Не слу
чайно поэтому урожаи зерновых и 
других культур из года в год оста
вались низкими. 

Переход на пропашную систему 
земледелия потребовал от колхоз
ников в корне изменить свое от
ношение к повышению плодородия 
почвы. По просьбе полеводов в 
конце минувшего года Себежская 
маш ИННО-Н е л ио рати в пая с танци я 
направила в колхоз экскаватор, 

ЗАВОЗЯТ ИЗВЕСТКОВЫЙ Т У Ф 
Известь, внесенная в компосты 

при их закладке, значительно по
вышает эффективность удобре
ний. Поэтому колхозники многих 
хозяйств стремятся побольше за
пасти известкового туфа и доста
вить его в бригады. 

Сейчас близ деревни Лужицы 
механизаторы Опочецкой ММС про
должают разработку карьера. С 
помощью бульдозера туф грузится 
на самосвалы и отвозится в кол
хозы. Только в последние дни 
около 300 тонн туфа отправлено в 
опочецкне колхозы «Красный па
харь», «Рассвет» и другие. 

И, Вихров. 

Совещание р а б о т н и к о в с е л ь с к о г о х о з я й с т в а 
нического района. Степанов — ди
ректор совхоза «Октябрь» Дедо-
вичского района. Каменский — 
председатель колхоза «Спайка» 
Ашевского района. Лапенков — 
председатель колхоза «Память 
Ильича» Красногородского района. 
Ермолаев — председатель колхоза 
«КудсверскмЙ» Ьсжагшцкого райо
на, Федченков — председатель 
колхоза «Рабочий путь» Локнян* 
ского района, Карасев—председа
тель колхоза «Победа» Куньннско-
го района, Сарман—директор сов
хоза «Заря» Локнянского района, 
Павлов — председатель опочец
кого колхоза имени Мичурина. 

Внимание участников совещания 
привлекли неотложные дела, от 
осуществления которых зависит 
успех достижения рубежей, наме
ченных на 1962 год. Первоочеред
ной задачек является организация 
заботливого ухода за посевами, 
особенно за посевами кукурузы и 
сахарной свеклы. Одновременно 
необходимо хорошо подготовиться 
к уборке урожая, незамедлительно 
развернуть сенокос и заготовку 
раннего силоса. 

Надо настойчиво поработать над 
тем, чтобы использовать благо
приятное летнее время для приго
товления иавозноземляных компо-
стоа,: добычи торфа для удобрения 
полей н на подстилку скоту. Зада
ча состоит в том, чтобы загото
вить на каждый гектар озимого 
клина не менее 20 тонн компостов. 

Важнейшей задачек является 
безусловное выполнение планов 
заготовок мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов. 
Прежде всего следует обеспечить 
выполнение полугодового плана 
при обязательном выполнении 
плановых заданий второго кварта
ла. 

Коммунистическая партия к Со
ветское правительство проявля
ют постоянную заботу о мощном 
подъеме сельского хозяйства. Ой 
этом свидетельствуют последние 
мероприятия по перестройке уп¬
равления сельским хозяйством, по
вышению закупочных цен на мясо 
к птицу. Труженики сельского хо
зяйства стремятся практическими 
делами ответить на заботу об 
удовлетворении нужд села. 

которым за короткое время было 
добыто около 20 тысяч кубомет
ров торфа. Теперь перед тружени
ками хозяйства стоит задача: за
компостировать его с навозом, 
внести компосты в почву, 

В минувший понедельник в кол
хоз прибыл механизированный от
ряд машинно-мелиоративной стан
ции, В нем пять тракторов и по
грузчик. 

...Вот по проселочной дороге 
движется «ДТ-54» с двумя при
цепленными саморазгружающи
мися четырех то иным и тележ
ками. В кабине трактора 
один из лучших механизато
ров т. Вавилов. Во многих 
колхозах довелось ему выво
зить удобрения минувшей зимой. 
И сейчас колхозники добрым сло
вом вспоминают этого человека, 
внесшего большую долю своего 
труда в общее дело борьбы за вы
сокий урожай. 

А как идут у т. Вавилова дела 
сейчас? 

— Со стороны видней, — шу
тит механизатор и, приглушив 
мотор, добавляет; — Шестой рейс 
делаю. Выходит, около полсотни 
тонн торфа вывез. За вторую по
ловину дня не меньше будет. 

И снова выхлоп мотора потряс 
воздух. Трактор скрылся за пово
ротом, а через несколько минут 
на дороге появился другой 
«ДТ-54», управляемый т. Цыга
новым. А сразу же за ним ведет 
свою машину т. Фигуркнн. Да, 
слаженно работают водители 
«ДТ-54», но, пожалуй, еще лучше 
трудится тракторист погрузчика 
т. Гришмашшский. Доволен его 
работой и агроном т. Скобелев. 

— Если и дальше дело так 
пойдет,—говорит агроном,—то на 
высокий урожай в будущем году 
колхозники могут рассчитывать. 

Хочется верить, что так и бу
дет. 

А. Карев. 

Не везде в ладу с агротехниной 
В опочецком колхозе „Красная звезда" 

плохо ухаживают за пропашными 
Сельхозартель в Красная звез

да» не славится высокими уро
жаями зерновых и пропашных 
культур. Только во второй 
бригаде, которой руководит Петр 
Иванович Иванов, в прошлом 
году с каждого гектара посевов 
получено по 100 центнеров кар
тофеля и по 10 центнеров гороха. 

Хорошо потрудились колхозни
ки этой бригады и в нынешнем 
году. Они в сжатые сроки и на 
хорошем агротехническом уровне 
завершили сев люпина, гороха 
и кукурузы. В настоящее время 
в бригаде полным ходом идет 
уход за посевами. Дважды про
боронованы посевы кукурузы и 
картофеля. На участках, заня
тых пропашными, организованно 
ведется междурядная обработка. 

К сожалению, трудовое напря
жение наблюдается не везде. 

Соседняя первая бригада, где 
бригадиром Николай Иванов, по
лучила в прошлом году урожай 
зерновых и пропашных культур 
в два раза меньше, чем полеводы 
второй бригады. Мало проявля
ется здесь заботы о судьбе уро
жая и нынче. При севе кукуру
зы здесь допустили грубо* нару
шение агротехники. Посадку ее 
произвели рядовым способом. 
И результат: посевы ценной 
культуры нельзя обрабатывать в 

двух направлениях. То же самое 
произошло и с сахарной свеклой. 
Посевы этих культур брошены на 
произвол судьбы и зарастают 
сорняками. 

В таком же состоянии находят
ся посевы пропашных в третьей 
и четвертой бригадах. 

В чем же причина обезлички 
в выращивании важнейших кор
мовых культур? Дело в том, что 
правление не организовало 
звеньев по выращиванию куку
рузы и сахарной свеклы. В сто
рон* от создания звеньев стоит и 
колхозный агроном тов. Карпов. 
Вместо того, чтобы научить лю
дей агротехнике, помочь им вы
растить урожай, он занял роль 
постороннего наблюдателя. 

Правление и партийная орга
низация колхоза мало проявляют 
заботы о воспитании колхозных 
кадров. На должность бригадиров 
нередко назначаются недостаточ
но подготовленные люди. 

Недостатки в возделывании 
пропашных культур надо немед
ленно устранить. Установившаяся 
теплая погода способствует быст
рому росту кукурузы и сахарной 
стеклы. Именно в эти дни сле
дует организовать , тщательный 
уход за посевами. 

А. Еваифссв. 

18 ниш в Пскове, в Доме куль
туры строителей, состоялось сове-

П Ж руководящих работников 
'(йьского хозяйства области. В 
щ приняли участие вес председа-
|№и колхозов, директора совхо-
нп, начальники территориальных 
Ьронзводственнык колхозно-сов¬
Ь и управлений, парторги об
ита КПСС, комсорги обкома 
ц1КСМР редакторы межрайонных 
нет, секретари райкомов мар
го, председатели райисполкомов, 
ярстарн райкомов комсомола — 
ко около 700 человек. 
.Совещание обсудило вопрос об 
гогаи весеннего сева и задачах 

и уходу за посевами, подготовке 
т&орке урожая н заготовкам 

ньешозяйственных продуктов, 
/докладом выступил первый сек
ретарь обкома партии И. С. Гус
тев, • 

' Насовещании выступили тт. Лу-
шов — председатель колхоза 
Й Ш Захарова Гдовского райо-
я̂ -Жыеэов — директор совхоза 
сГрщево» Плюссксго района. 
Баранов — председатель колхоза 
Рггн коммунизму» Новосоколъ-



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

Зовем людей вперед 
12 человек насчитывается в 

агитколлективе Кировского отде
ления. В месяц раз они собирают
ся, чтобы договориться, на ка
кую тему будут разрабатывать бе
седы. Йотом идут к людям. Эти 
встречи обогащают и агитаторов и 
слушателей. Агитаторы постоянно 
не закреплены- за населенными 
пунктами. Они чередуются между 
собой. Это дает возможность рабо
чим слушать беседы, на разные 
темы д заметно расширяет их 
кругозор. 

С особой радостью ждут в де
ревню Михаила Ивановича Ивано
ва, Семена Федоровича Степанова, 
Лидию Васильевну Лавренову. Бе
седы у них всегда хорошо проду
маны и неизменно превращаются 
в задушевный разговор с полево
дами о том, как добиться победы 
в борьбе за богатые гектары. Глу
боко западает в душу хлеборобов 
каждая такая беседа. И. трудовое 
напряжение растет изо дня в день. 

1 Первым по совхозу это отделе
ние закончило сев. Рабочие про
являют большую заботу о про
пашных культурах. Здесь посеяно 
одной только кукурузы 214 гекта
ров. Механизаторы твердо заяви
ли: получим с гектара не менее 
300 центнеров зеленой массы. 
Трактористы Анатолий Федоров, 
Петр Осипов, Иван Шубаков и 
другие сейчас ведут уход за посе
вами. 

Неплохо работают агитколлек
тивы и других отделений. К аги
тационной работе привлекаем и 
комсомольцев. 

Работает 10 клубов. Стало тра
дицией регулярно проводить ве
чера чествования передовых тру
жеников. Это еще больше вооду
шевляет передовиков на трудовые 
дела. 

Такая форма политической ра
боты способствует повышению 
производительности труда и улуч
шению качества ухода за посевами. 
Ведется у нас и подкормка их. Де-

М е р ы приняты 
«В нашей стране делается асе 

для того, чтобы труд людей был 
легче и производительней, — пи
шет в редакцию группа рабочих 
Себежского пивзавода. — А вот у 
нас условия труда не улучшаются. 
Это сказывается н на выработке, 
и на нашей зарплате. Но такое по
ложение, видимо, не беспокоит 
директора тов. Эскнна». 

Второе письмо ИЗ Се бежа. Ав
тор его тов. Фролов говорит о 
грубом обращении тов. Эскина с 
рабочими, членами завкома. «По
этому, — говорится в письме, — 
хорошие производственники, не 
ужившись с директором^ вынужде
ны подавать заявления об уволь
нении и переходить на другую ра
боту. Так случилось с бывшим 
председателем завкома тов. Семе
новым, так приходится поступать 
и мне». 

Копии указанных писем редак
ция направила в Себежский рай-
ном партии. Зав. орготделом тов. 
Москаленко сообщил, что на пив
заводе действительно имел место 
случай занижения заработной пла
ты из-за неправильного оформле
ния нарядов по цеху разлива. В 
настоящее время этот вопрос 
урегулирован, и рабочие претензий 
к администрации не имеют. 

Проверкой фактов на месте ус
тановлено, что директор пивзаво
да тов. Эскнн допускал грубости 
по отношению к рабочим (особен
но к председателю завкома тов. 
Фролову), за что и был преду
прежден на партийном собрании. С 
рабочими цеха разлива, написав
шими в редакцию письмо, прове
дено собрание, на котором разъ
яснены положения кодекса законов 
о труде и заработной плате. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
2 С Т р . 21 нюня 1962 года. 

лаем это так. На навесной культи
ватор «КОН-2,8» устанавливаем 
бочку с назозной жижей. По спе
циальной трубке жижа стекает 
прямо в рядки. 

Решения XXII съезда партии и 
мартовского Пленума ЦК КПСС 
повысили ответственность комму
нистов за воспитание людей. Ожи
вилась деятельность партийных 
организаций и групп совхоза. Они 
стали работать инициативнее, во 
многих вопросах проявляют само
стоятельность, окрепли их связи с 
рабочими. Все это сказывается 
благотворно на ход выполнении 
соцобязательств. 

Последнее время мы стали ши
ре опираться на профсоюзную ор
ганизацию. И отдача заметна. Ра
бочий комитет больше стал зани
маться организацией соревнова
ния "рабочих. Его показатели отра
жены в бюллетенях, выпускаемых 
по декадам. 

Н. Волоченсний, 
секретарь парткома совхоза 

«Красногородский». 

Вот уже пятнадцать лет тру
дится слесарем на Красногород-
ском маслосЪфзаводе Василий 
Вишняков. За добросовестное от
ношение к порученному делу (а 
ему приходится ремонтировать 
все оборудование, находящееся на 
заводе) фамилия В. Вишнякова 
неоднократно заносилась на Доску 
почета предприятия. 

НА СНИМКЕ: В. Вишняков. 
Фото А. Шахманова. 

Районный слет маяков 
Необычайно оживленно было в 

минувшее воскресенье на древ
нем опочецком Валу. Здесь со
стоялся слет передовиков сель
ского хозяйства района. 

— Ну и погодка нынче, — за
мечает кто-то. 

Да, снова небо затянуло туча
ми, снова идет дождь. 

Но ненастью не омрачить 
праздничного настроения людей. 
Всюду веселые лица, горячие раз
говоры — обсуждается Обращение 
Центрального Комитета партии я 
Совета Министров СССР ко всем 
труженикам деревни... 

Погода нынешней весной не бла
гоприятствовала полевым работам. 
Сев велся в трудных условиях. И 
все же работники сельского хо
зяйства Опочецкого района непло
хо справились со своими задача
ми. Выполняя решения мартовско
го Пленума ЦК КПСС, они покон
чили с травопольем и перешли 
к более эффективной системе зем
леделия. Об этом рассказал в сво
ем докладе первый секретарь рай-

Председатель сельсовета удивляется 
Н А ЗАМЕЧАНИЕ, что Погранич

ный сельсовет мало занима
ется клубными делами, Николай 
Иванович Васильев в недоумении 
развел руками: 

^— Как не занимается? Мне уже 
надоело заведующих клубов на 
исполкомы приглашать. Каждый 
раз их слушаем, ругаем... Почи
тайте протоколы наших заседаний. 

Председатель сельсовета ни
чуть не кривил душой. Культра
ботники в самом деле не могли по
жаловаться на недостаток вни
мания со стороны Совета. Ценных 
рекомендаций давалось много. Но 
как они выполняются, какие пе
ремены произошли в деятельности 
очагов культуры? 

В с е п о - с т а р о м у 
Неподалеку от сельсовета на 

территории колхоза «Вперед» сто
ит Крестовский клуб. Все здесь 
благоприятствует развертыванию 
культурно-просветительной рабо
ты. Рядом восьмилетняя школа. 
Немало интеллигенции, молодежи. 
Есть энтузиасты, всем сердцем 
болеющие за это дело. А каковы 
успехи? Похвастаться нечем. 

Во время сева особенно остро 
чувствовался отрыв клуба от кол
хозных дел. Вначале как будто 
его жизнь чуть теплилась. Прове
ли совещание с агитаторами, рас
пределили между ними все насе
ленные пункты. И на этом, как 
говорится в песне, «свой закончи
ли поход». 

— Не могу назвать ни одного 
агитатора, который бы по-настоя
щему работал, — невесело при
знался член" совета клуба Владимир 
Дмитриевич Дмитриев, которому 
поручено руководить агитколлек
тивом. 

На заседании правления кол
хоза, состоявшемся в апреле, ре
шили создать агитбригаду. Хлебо
робы с нетерпением ждали перво
го ее выезда. Напрасно ждали. 
Эта задача оказалась непосиль
ной. 

Не п о н а з н а ч е н и ю 
В артели плохо поставлена вос

питательная работа с людьми. 
Именно поэтому затянулся до 8 
июня сев. Слаба трудовая дисцип
лина. Недавно сорвалось общее 
собрание колхозников: явилась 
только треть членов артели. Да
ром пропал рабочий день. И в та
кое напряженное время заведую-

С О В Е Т С К О Е 

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О 

щая клубом Валентина Федорова 
опустила руки. Она ищет оправ
дания: 

— Времени нет. Секретарь 
сельсовета уехала на учебу, а мне 
приходится исполнять ее обязан
ности. 

Безусловно, работа в сельсовете 
мешает сейчас Федоровой вплот
ную заняться клубными делами. 
Но в этом ли основная причина 
всех бед? Едва ли. Клуб и раньше 
был в стороне от жизни. И хочет
ся спросить Балентину:^ где же 
верные друзья и помощники клу
ба, его совет? 

В нынешнем году Валентина и 
работу перестала планировать. 
Зачем, дескать, утруждать себя 
такими мелочами? Да что планы. 
В правление не хочет1 зайти уз
нать, что в колхозе делается. 

Помощи нет 
С большими трудностями встре

чается в работе заведующая По
граничным клубом колхоза «Боль
шевик» Алевтина Александрова, 
Девушка старается: организовала 
на севе агитбригаду, хотя и не
большую, наладила выпуск стен
ной печати, постоянно заботится, 
чтобы злободневной была нагляд
ная агитация. 

Но Алевтина работает почти 
одна. Хорошо еще, что председа
тель колхоза Михаил Степанович 
Андреев да несколько комсомоль
цев на ее просьбы откликаются. 
Больше надеяться не на кого. По
пробовала В депутатам обратить
ся — только время даром потра
тила. 

Агроном комсомолка Раиса Кор
нилова наотрез отказалась участ
вовать в самодеятельности, да и с 
лекциями на сельскохозяйствен
ные темы выступает, как гово
рится, в год раз. Между тем это 
ее прямая обязанность. Руководи
тель передовой бригады № 1 Ни
колай Петрович Кудрявцев пообе
щал выступить на вечере «Ши
рокую дорогу пропашным». Он 
только что вернулся с зонального 
совещания работников сельского 
хозяйства нечерноземной зоны и 
мог бы рассказать колхозникам 
много нового. . Однако тов. Куд
рявцев не сдержал слово; : 

Б е з р у л я и Оез в е т р и л 
Заметим, что в колхозах «Впе

ред» и «Красный пограничник», 
где находится Александровский 
клуб, депутаты тоже проявляют 
мало активности. Они берут пример 
со своих руководителей. Председа
тель Совета П. I I . Васильев быва
ет красноречив лишь на заседани
ях исполкома. Но одно дело кри
тиковать недостатки и совсем дру
гое — помогать учреждениям 
культуры и контролировать их. 
На последнее Николаю Ивано
вичу, как правило, не найти 
времени. Недостаточно вникает 8 
деятельность клубов и секретарь 
сельсовета т. Никифорова, имею
щая многолетний опыт культурно-
просветительной работы. 

На сессии Совета утверждена 
культурно-бытовая комиссия во 
главе с механизатором Алексан
дром Алексеевичем Сергеевым. В 
шкафу добавилась еще одна пап
ка, где аккуратно подшиваются 
планы ее работы. Не хватает 
только одного — практических 
дел. Их и ие будет, поскольку в 
состав комиссии подобраны лю
ди, которых не особенно волнует 
деятельность клубов. Актив, моло
дежь к участию в ней привлечь 
не догадались. 

Уже не раз подвергалась рез
кой критике работа этих очагов 
культуры на районных совещани
ях. И все-таки руководители По
граничного сельсовета по-преж
нему проявляют беспринципность, 
не хотят брать на себя лишние 
заботы. Думается, что настало 
время Ерасногородскому исполко
му районного Совета дать соот
ветствующую оценку их дей
ствиям. 

В. Васильев. 

• 

кома партии Иван Васильевич & 
рин. | 

Слово берет председатель Щ 
хоза имени Мичурина Иван Ий-
Л О Б И Ч Павлов. 

— Теперь у пас нет чис-тыхад 
ров, — говорит он. — Главам 
место в структуре посевных щ 
щадей занимают кукуруза, Щу 
нал свекла, гпрох, а также ш> 
более урожайные зерновые да 
туры. Полностью завершив вш& 
ний сев в лучшие агротшнчь-
ские сроки, мы сейчас заботрц 
ухаживаем за посевами. А посш 
у нас радуют глаз — по всему 
видно, что быть хорошему до-' 
жаю. 

Когда на трибуну поднимш 
председатель колхоза имени Ы 
ной Армии Николай Васильеву: 
Кондратьев, в зале послышал^ 
реплика; 

— Выступали бы поеледннн,,, 
— Да, наш колхоз ЩЩщ 

видеть в числе отстающих,-
сказал т. Кондратьев. — Нош 
сейчас я рад сообщить вам, № 
рищи, о том, что мы ликвидируй 
отставание. Наша артель в ЧЙУ< 

первых закончила сев всех сель
скохозяйственных культур. 

Добрая примета! 
...Один за другим выступа» 

бригадир тракторной бригады кол 
хоза «Путь к коммунизму» Т . . А Е 
тонов, агроном совхоза «Глуби 
ковский» т. Федоров, секретер 
парторганизации колхоза «Ер 
ный Октябрь» т. Моисеев. Они 
сказывают о том, как в их \т\ 
ствах претворяются в жизнь щ 
рические решения мартовски 
Пленума ЦК КПСС. 

Механизаторы — наша главна 
ударная сила. Особенно щт 
потрудилась во время несем 
полевых работ тракторная брига; 
колхоза «Путь к коммунизм 
Она уже на 74 процента выполш 
ла свое годовое задание. Тракт 
ристы Евгений Иванов и Георп 
Михайлов, за которыми шщ& 
трактор «ДТ-54», с начала щ 
выработали 942 гектара ГШЙ 
пахоты, перекрыв доведшее 
них годовое задание. Под ф 
оркестра тракторной бригаде ко 
хоза «Путь к коммунизму» вр 
чается переходящее Красное эв 
мя. 

— Это знамя второй раз в в 
ших руках, — говорит бригад 
Петр Антонович Антонов, — 1 
стараемся не упустить его. 

Около 400 тружеников Щ 
зов и совхозов получают Цач( 
ные грамоты РК КПСС и исполх 
ма райсовета, а также денет 
премии и подарки. 

Г. Егоров, • 
МОСКВА. На Кутузовском пр 

спек те столицы полным ходо 
идут работы по сооружению зд 
ннн, где будет экспонировав 
панорама Бородинской битвы, 
оружение панорамы должно б 
закончено в сентябре этого года-
к 150-й годовщине сражения л 
Бородином. 

НА СНИМКЕ: стронтельи 
панорамы Бородинской б и т 
Кутузовском проспекте. 

Фото Н. Грановского. 
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[КОЛЛЕКТИВ совхоза «Крас
и н ы м фронтовик» с вооду

шевлен иеч встретил Обращение 
Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР ко 
веек труженикам деревни. У 
нас усиливается борьба за уве
личение производства и прода
жи государству мяса. 

В совхозе создано четыре на
гульных гурта, в которых на
считывается свыше 1.000 го
лов молодняка крупного рогато
го скота. Эти гурты скомплек
тованы из животных одного 
возраста и примерно одного 
веса, что должно, как показы-
влет практика, дать наилучшие 
результаты. 

Три нагульных гурта (около 
900 голов) содержатся в лет
нем лагере, расположенном 
близ Кудевери. Гуртоправами 
там являются Матвей Табачни
ков, Алексей Иванов и Вяче
слав Сергеев. Все они хорошо 
знают и любят свое дело, до
бросовестно выполняют возло
женные на них обязанности. 

Распорядок дня в лагере сле
дующий. Скот выгоняется в 
поле а четыре часа утра и па
сется до 11 часов дня. Затем, 
когда становится особенно жар-
« , животным предоставляется 
отдых. В три часа дня скот 
снова выгоняется на пастбище 
и пасется до 11 часов вечера. 

Гуртоправы применяют пе
редовые методы пастьбы жи-

Нагульные гурты в лагере 
Е О Т Н Ы Х . Все пастбища разбиты 
на загоны, которые стравли
ваются поочередно. Там, где 
травостой не слишком хоро
ший, разбрасывается соль. 
Подсоленную по росе траву 
скот поедает с большой охо
той. 

Для отдыха животных при 
каждом гурте устроено два 
стойбища. Одно из лих-нахо
дится на возвышенном месте, 
другое — в низине, окружен
ной лесом. На возвышенном 
стойбище, где дует ветерок и 
меньше слепней, скот отдыха
ет днем, а в низине, где быва
ет теплее, — ночью. 

Животные постоянно обес
печены свежей и чистой водой, 
которая подвозится на специ
альной автомашине. 

Налажено и ветеринарное 
обелужнвание скота. Этим де
лом занимается ветеринарный 
фельдшер Владимир Владими
рович Сурин, находящийся 
здесь же, в лагере. 

Слабые животные, которые 
отстают в росте и развитии, 
выделяются из гуртов в отдель
ную группу. За этой группой 
ведется особенно заботливый 
уход. Для слабых животных от
водятся самые лучшие паст
бища. Как только животное 

Н А Д О И П О В Ы С И Л И С Ь 
Лето — наиболее благоприятная пора для повышения надоев. 

&го учитывают животноводы нашей сельхозартели «Урожай». В 
ш ш е оборудован лагерь для крупного рогатого скота. Сюда и 
пригнали из четвертой бригады 80 коров. После двухнедельного 
содержания в лагерях животные заметно прибавили молока. 

Переведены на лагерное содержание и телята в шестой бригаде. 
Для пастьбы молодняка отведены участки клевера. 

А. Федоров, 
член колхоза «Урожай» Опочецкого района. 

окрепнет, оно снова направля
ется в гурт. 

Среднесуточный привес каж
дого теленка составляет сейчас 
около килограмма — выше, 
чем предусматривается пла
ном. 

Сдавать государству живот
ных на мясо будем весом по 
260 — 280 килограммов. 

Первую партию откормлен
ного молодняка (не менее 100 
голов) отправим иа приемный 
пункт в конце этого месяца. В 
июле сдадим еще примерно 150 
голов. А массовую сдачу госу
дарству откормленного крупно
го рогатого скота развернем 
в августе — сентябре. 

- Ф. Баранов, 
главный зоотехник 

совхоза «Красный фронтовик» 
Опочецкого района. 

I 

Мех а н и затор ы сел ьх оз а р тел и 
«Большевик» Красно городского 
района ведут борьбу за получе
ние высокого урожая пропашных 
культур. Сейчас на всех участках 
хорошо пошли в рост кукуруза н 
сахарная свекла. На свеклович

ных плантациях трактористы уже 
вюрой раз проводят междуряд
ную обработку посевов. 

НА СНИМКЕ: тракторист 
Дмитрий Васильев обрабатывает 
посевы сахарной свеклы. 

Фото П. Лебедева. 

Курочка по зернышку клюет 
—Как сказал он мне это, а ме

ня так вот свыше и вразумило. 
«ЭЬ — говорю я Петру Ива-

новичу. 
— Нет, Петр Иванович, это я 

сказал «э!» 
— Сначала вы сказали, а потом 

и я сказал. 
Так герои бессмертного произ

ведения Гоголя «Ревизор» Петр 
Иванович Бобчинскнй и Петр Ива
нович Добчинский установили 
истину/ ,* 

Трудней пришлось нам. Несмот
ря на тщетность поисков, ска
зать, кто первый в Себежском 
районе произнес слово «специа
лизация», мы не можем. Но оно 
приобрело такое же магическое 
значение, как добчинс'кое и боб-
чинское «э!». О специализации 

НУЖНОЕ, ПОЛЕЗНОЕ ДЕЛО 
В колхозах и совхозах Опочец-

№ территориального производ
ственного управления в этом го-
|у значительные площади в лро-
т клину заняты кукурузой, 
сахарной свеклой, бобовыми. 

Как лучше организовать уход 
за посевами этих культур, какие 
ирк борьбы с сорняками еле-

вести в летний период, что
бы повысить урожай пропашных? 
Эта тема была главной на со
стоявшемся 16 июня в Опочке 
семинаре специалистов сельского 
хозяйства, секретарей первичных 
партийных организаций колхозов 
к совхозов. 

Участники семинара с боль-
шик вниманием прослушали лек
цию главного агронома совхоза 
'Красный фронтовик» т. Гринчу-
Ц на тему «Уход за посевами 
кукурузы и сахарной свеклы». 

В совхозе кукурузу из года я 
Щ выращивают на постоянных 
участках. На выделенных под по
ем кукурузы площадях осенью 
доводится анализ почв на запас 
•шптельных веществ и кислот-
юль. С учетом результатов ана-

1 в планируется внесение нж-
кршых н органических удоб-
щй, извести. 

Большое внимание в хозяйстве 
йнздо уделяется своевремен-

и тщательной обработке поч
вы под кукурузу. ЭТУ) облегчает 
ЙМТ с сорняками, обеспечивает 
цчшй доступ к растениям пи-
МТИЬЕЫХ веществ, воды и воз-
Щ способствует усилению ми-
добшогических процессов в 

См кукурузы в совхозе прово-
гся квадратно-гнездовым спосо-

Е : 

Маркирование полей при руч
ном севе проводится трактором 
«Беларусь.» с навесным окучни
ком «КОН-2,8». Борозды нареза
ются на глубину 12—14 см. 

Посадка кукурузы проводится во 
влажную, но спелую почву, тем
пература которой на глубине за
делки семян достигает 8—10 
градусов. 

—Кроме органических, — гово
рит т. Гринчук, — мы вносили 
в почву и минеральные удобре
ния. В качестве подкормки во 
всех отделениях широко приме
няется навозная жижа. 

Уход за кукурузой состоит из 
целого комплекса агротехниче
ских приемов, которые направле
ны не только на борьбу с сорны
ми травами, но и иа сохране
ние влаги в почве, на защиту 
растении от вредителей и под
держания верхнего слоя почвы 
в рыхлом состоянии. 

Соблюдение агротехники позво
ляет полеводам совхоза получать 
хорошие урожаи «королевы по
лей». В прошлом году, например, 
звено кукурузовода П. Мартыно
ва на 14-гектарном участке по
лучило по 900 центнеров зеле
ной массы с гектара. 

С большим вниманием участни
ки семинара прослушали лекцию 
агронома территориального произ
водственного управления т. Кеп-
пен на тему «Применение герби
цидов для борьбы с сорняками». 

Участникам семинара была 
предоставлена возможность озна
комиться непосредственно на по
лях совхоза «Красный фронто
вик» с практикой работы меха
низированных звеньев по уходу 
за посевами пропашных культур. 

Там же они ознакомились с ме
тодами приготовления навозно-
эемляных комиостов. Всеобщий 
интерес вызвал показ техники, 
изготовленной по предложению 
рационализаторов совхоза «Глу-
боковский». 

Полеводы этого совхоза столк
нулись с трудностями при внесе
нии навозноземляных комитетов 
в почву. И тут им на выручку 
пришли механизаторы. Они скон
струировали своими силами на
возный разбрасыватель роторного 
типа. В нем три ротора, которые 
приводятся в действие валомоть-
ема мощностей. 

Благодаря этой машине работа 
пошла быстрее. За декаду было 
разбросано 2.000 тонн навозно
земляных коыпостов. 

Оригинальна и конструкция 
туфораэбрасывателя тарелочного 
типа. Он сделан из деталей^ име
ющихся в каждом хозяйстве. Ко
леса, ось, цепь взяты, например, 
от туфоразбросной сеялки. 

Продемонстрировали свои но
винки и красногороДские механи
заторы. В частности, механик сов
хоза «Красногородский» т. Куле
шов ознакомил участников семи
нара с усовершенствованной 
конструкцией культиватора 
«КОН-2,8 д. На культиваторе 
установлено 2 бачка, куда зали
вается навозная жижа. Это по
зволяет вносить удобрения одно
временно с междурядной обра
боткой. 

С докладом о неотложных за
дачах тружеников сельского хо
зяйства на ближайший период 
перед участниками семинара вы
ступил парторг обкома КПСС 
А. Ф. Козлов, 

заговорили на совещаниях и за
седаниях, за нее ухватились руко
водители колхозов. 

— Как услышал я это, — го
ворит председатель колхоза «Впе
ред» Анатолий Сергеевич Даш
ков, — так меня и осенило: пора 
ликвидировать свиноводческую 
ферму. Будем специализироваться 
на птицеводстве. Курица — не 
свинья, ей корму немного надо. 
Она по зернышку клюет и то сыта 
бывает. ' 

Через год от 234 свиней в кол
хозе «Вперед» не осталось ни од
ной. 

Не вынес поросячьего визга и 
председатель колхоза «Память 
Кирова» Дмитрий Васильевич 
Елаго. 

— Свиней по боку, будем спе
циализироваться на птице, — ка
тегорически заявил он. — В сви
новодстве нет никакой поэзии. То 
ли дело куры:туттебе и раскати
стое «ку-ка-ре-ку!» на утренней 
зорьке, и веселое кудахтанье не
сушек. Одним словом, полная 
симфония. 

— Чудаки! — молвил предсе
датель колхоза «Свобода» Виктор 
Антонович Михеенко. — Поздно 
хватились. Я несколько лет тому 
назад искоренил свиноводство, 
специализируюсь на птице, и ду
маете похудел от этого? Ничего 
подобного! Живем, как говорят, 
без лишних забот и хлопот, в свое 
удовольствие. 

Стремление жить налегке, «спе

циализироваться» на словах, а не 
нд деле дорого обошлось и кол
хозникам, и государству. Доста
точно сказать, что количество 
свиней в районе с июня прошлого 
года по июнь нынешнего сократи
лось почти на 2.000 голов. Ан как 
выросло за это время поголовье 
птицы в специализированных хо
зяйствах? Возьмем, к примеру, 
колхоз «Вперед». Вместо 4 тысяч 
кур там сейчас не насчитывается 
и трех с половиной. Всего на 250 
кур выросла птицеферма в сель
хозартели «Свобода», на две с 
небольшим тысячи — в колхозе 
«Память Кирова». Эти сельхозар
тели испытывают серьезные труд
ности С производством и прода
жей мяса государству. 

Колхоз «Свобода» полугодовой 
план продажи мяса выполнил 
лишь на 9,4 процента, «Память 
Кирова» — на 21,9. Отстает с 
производством мяса и сельхоз
артель «Вперед». 

Развитие птицеводства и спе
циализация животноводства—де
ло хорошее. Но любители пету
шиной симфонии, а в равной сте
пени райком и райисполком, до
пустили одну роковую ошибку. 
Специализацию начали не с со
здания крупных птицеводческих 
ферм, а с ликвидации имеющих
ся свиноводческих. Отсюда и все 
последствия. Расчет на то, что 
курочка по зернышку клюет, явно 
не оправдался. 

Н. Цветков. 

Специалисты советуют 

СИЛОС С ПИРОСУЛЬФАТОМ НАТРИЯ 
При силосовании кормов всегда 

неизбежны потери некоторого ко
личества питательных веществ от 
так называемого «угара». Это про
исходит из-за продолжающейся 
жизнедеятельности клеток и неже
лательной микрофлоры, внесенной 
с растениями в силосное сооруже
ние. В измельченной влажной мас
се микроорганизмы начинают бур
но развиваться, расходуя на это 
питательные вещества зеленых 
растений. 

Для получения доброкачествен
ного корма, уменьшения *го по
терь, необходимо быстрее подавить 
деятельность микроорганизмов в 
периоА от начала силосования до 
создания определенной кислотно
сти в силосуемой массе. Это до
стигается путем добавления к ней 
химических препаратов. 

В прошлом году учащиеся Ид-
рицкого зооветеринарного техни
кума применили для химической 
консервации разнотравья пиро-
сульфат натрия. С помощью, этого 
препарата легко консервируются 
трудносилосуемые культуры — та
кие, как бобовые, картофельная 
ботва и другие. 

Порошок рассыпали вручную 

но слоям зеленой массы, закла
дываемой в силосные сооружения. 
На одну тонну трав брали 4—5 
килограммов препарата. 

Техника консервирования зеле
ной массы такая же, как и при 
обычном силосовании. Консерви
рованный с пиросульфатом на
трия корм был отличного качест
ва и охотно поедался животны
ми 

Следует, однако, заметить, что 
пиросулъфат натрия при хране
нии зачастую слеживается. По
этому его необходимо перед вне
сением в силосную массу исто
лочь в порошок. В противном 
случае комки препарата ухудша
ют качество корма. 

Н. Чачина, 
преподаватель 

Идрицкого зооветтехникума. 
И. Якимов, 

бригадир колхоза «Победа» 
Себежского района. 
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* у С Л У Г А М И сберегатель-
& ных касс пользуются 

многие советские люди. От 
вкладов имеют выгоду и го
сударство и вкладчики. 

Об этом н рассказывают ниже вкладчики с б е р е г а т е л ь 
ных касс Опочецкого района. 

В К Л А Д Ы В С Б Е Р К А С С Ы 

Нанопил — „Победу" купил 
Каждому ясно, что деньги надо хранить в сберегательной кассе. 

Ведь это выгодно и государству и тебе. Твои трудовые деньги спо
собствуют дальнейшему развитию народного хозяйства, укреплению 
могущества нашей Родины. Хорошо и тебе: в любое время ты мо
жешь пополнить вклад пли снять деньги со сберкнижки, причем 
больше, чем на нее вносил. 

Давно мы с желтой мечтали приобрести автомашину «Победа», 
а потому и стали вкладчиками еще несколько лет назад. Ежемесяч
но мы вносили на сберкнижку часть зарплаты. И вот накопили 
денег на покупку машины и приобрели ее. Но со сберкнижкой не 
расстаемся по-прежнему. Ведьона помогает лучше спланировать 
бюджет каждой советской семьи. 

Е. Федоров, 
учитель средней школы № 4 г. Олочки. 

К услугам населения 
В Опочецком районе имеется 26 

сберегательных касс. В г. Опочке 
находится центральная сберега
тельная касса, а при почтовых 
отделениях связи Глубокое, Кру-
лихино, Лаптево, Есенникн, Ма-
куишно, Матюшкино, Нестюгино, 
Варыгино. Серово, Зноны, Высокое, 
Петровское, Копотиловка, Кренево, 
Аристово, Болготово, Духново, 
Кунлно, Завернлйка, Мякншево, 
Коровкнно, Ласткино, Рясино, 
Ьолохи, Камено—агентские сбере
гательные кассы. 

Все сберкассы принимают и вы
дают деньги по вкладам, прода
ют и покупают облигации Госу
дарственного трехпроцентного 
внутреннего выигрышного займа, 
выплачивают выигрыши по биле
там денежно-вещевой лотереи и 
по облигациям займов. 

На снимке: Е. Федоров у своей 
„Победы". 

Фото П. Кузнецова. 

В нашей стране более 52 мил
лионов человек хранят деньги в 
сберегательных кассах и с каж
дым годом вкладчиков становится 
все больше и больше. Да это и 
понятно. Ведь каждый труженик 
знает, что, помещая свои деньги 
в сберегательную кассу, он дает 
возможность государству времен
но использовать их на финанси
рование народного хозяйства, на 
улучшение жизни всех советских 
людей. Храня свои деньги в сбер
кассе, вкладчик имеет от этого 
прямую выгоду. Он получает до
ход в виде процентов, выигрышей 
и т. д. Вот почему так быстро 
растет у нас и число вкладчиков и 
суммы вкладов. К концу этого 
года юнн достигнут по стране"свы
ше десятка миллиардов руб. Только 
в Опочецком районе остаток вкла-

СБЕРКНИЖКА ПОМОГЛА 
По ар е д л о же ни ю контр о л ер а 

Нестюгинской агентской сберкас
сы М. А. Николаевой пять лет 
назад я стал вкладчиком этой 
сберкассы. С тех пор накопил на 
сберкнижке значительные денеж
ные средства. Часть их нынче с 
книжки снял и приобрел мото
цикл «М-61». Помогла мне сбер
книжка приобрести и другие 
ценные вещи — радиоприемник 
«Родина», ружье «Тула» и дру
гие. 

И* Михайлов, 
тракторист Опочецкой ММС. 

дов на первое января с, г. соста
вил 1.485 тыс. рублей. А за пять 
истекших месяцев в сберегатель
ные кассы от населения поступи
ло 77 тысяч рублей (включая 
средства от продажи облигаций 
Г о еу дар с тв ей н о го т р ехп р оцентно г о 
внутреннего выигрышного займа). 

В последние годы Коммунисти
ческая партия и Советское пра
вительство сделали особенно мно
го для расцвета нашего сельского 
хозяйства. И уже сейчас видны 
замечательные плоды заботы пар
тии о тружениках деревни. Взять, 
к примеру, рост вкладов на селе. 
Только за пять истекших месяцев 
лишь но трем сельским сберега
тельным кассам при отделениях 
связи в Нестюгине, Глубоком и 
Духнове суммы вкладов увеличи
лись на 11,6 тысячи рублей по 
сравнению с тем же перндом про
шлого года. 

Различны денежные суммы, 
хранимые нашими людьми в 
сберегательных кассах, различны 
и цели, на которые будут израс
ходованы накопленные деньги. 
Одни приобретут на них ценные 
вещи, другие купят или отремон
тируют жилой дом, третьи съездят 
на курорт н т. д. Было бы непра
вильно считать, что в сберега
тельную кассу следует вносить 
только крупные суммы. Вкладчи
ком может стать любой гражда
нин. Первый взнос на сберкниж
ку должен быть не меньше 50 
копеек. Сберегательные кассы 
принимают вклады до востребова
ния, срочные, выигрышные, ус
ловные и на текущие счета. Сбе
регательные кассы помогают тру
дящимся путем небольших д 

нежных вложений накопить круп
ные средства с тем, чтобы потом 
вкладчик мог наиболее рациональ
но расходовать их для своих нужд, 
когда это потребуется. Сберегатель
ная касса пополняет сбережения 
трудящихся путем начисления ни 
дополнительных денег в виде про
центов. Только за один прошлый 
год труженики района получили 
29 тысяч рублей дополнительного 
дохода по вкладам. 

Хранить деньги в сберегатель
ных кассах не только выгодно, 
но и удобно, надежно. Сохран
ность вкладов гарантируется пра
вительством. Сберегательные кас
сы выдают сбережения по перво
му требованию вкладчика, как щ 
захочет — или полностью или по 
частям. Сберкассы строго сохра
няют тайну вкладов. За разглаше
ние ее работники привлекаются! 
ответственности. Вклад не МОЖЕТ 

быть использован без разрешения 
вкладчика на погашение какой-
либо его задолженности. 

Вкладчик имеет право передать 
свои сбережения кому он захо
чет, может завещать не полым 
наследнику, но и любому лиц? 
или организации, перевести вклад 
из одной сберегательной кассы в 
другую. 

Каждый вкладчик своими тру
довыми сбережениями способству
ет новому подъему экономики на
шей Родины, укреплению ее обо
роноспособности, расцвету культу
ры страны, всенародному делу 
строительства коммунизма. 

Храните деньги в сберегатель
ных кассах! Л. Вихров, 

зав. центральной' 
сберегательной кассой, 

• I 

ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 
От других вкладов выигрышные 

вклады отличаются тем, что до
ход от них вкладчик получает в 
виде выигрышей. Тиражи по вы-

Д р у г к а ж д о й с е м ь и 

Возможность выигрыша увеличивается 
Широкой популярностью у тру

дящихся нашей страны пользует
ся Государственный трехпроцент
ный внутренний выигрышный заем. 
Тысячи людей на свои сбережения 
приобретают облигации этого зай
ма. 

Меньше чем за полтора послед
них года только в нашем районе 
выигрыши по трех процент! г ом у 
займу получило более 120 человек. 
За это же время сберегательные 
кассы продали населению облига
ции на 20 с лишним тысяч рублей. 

Государственный трехпроцент
ный внутренний выигрышный заем 
выпушен в конце 1947 года сро
ком на 20 лет. Со времени вы
пуска займа проведено 87 основ
ных и 14 дополнительных тира
жей. Выигравшие облигации в 
дальнейших тиражах не участву
ют, а количество выигрышей как в 
основном, так и в дополнительных 
тиражах остается прежним. Сле
довательно, возможность выиграть 
по облигациям трехпроцентного 
займа увеличивается с каждым 
тиражом. 

Ежегодно их проводится семь— 
шесть основных и один дополни
тельный; основные — через каж
дые два месяца, дополнитель
ный—ежегодно 30 сентября. 

Выигрыши бывают от 40 руб. до 
10 тыс. рублей каждый. В основном 
тираже выигрыши выплачиваются 
независимо от срока приобретения 
облигаций в сберегательной кас

се. Выигрыши, выпавшие в допол
нительном тираже, выплачиваются 
при условии, если облигация при
обретена не позднее чем за девять 
месяцев до начала тиража, т. е. 
до 1 января того года, когда про
водится дополнительный тираж. 

Многие в нашем районе выигра
ли по 40,100 и даже по 1.000 рублей. 
Например, домохозяйка Клавдия 
Михайловна Юдина предъявила в 
сберкассу двадцатирублевую обли
гацию, на которую пал выигрыш 
500 рублей. 

П. Зубрилкин, 
инспектор сберкассы. 

Мои дочери Таня и Вера любят 
музыку, не раз они просили у меня 
купить им пианино. Но ведь эта 
вещь дорогая и денег на ее по
купку найдешь не сразу. Вот гут-
то на помощь и приходит хороший 
друг каждой трудовой семьи — 
сберегательная книжка. А с нею 

я в дружбе 12 лет, все это время 
откладываю на нее свободные 
средства. На них я и купила сво
им дочерям пианино «Рига». 

Р. Егорова, 
мастер-швея комбината 

бытового обслуживания. 

За 30 к о п е е к 

1 Ц и ф р ы и ф а к т ы 
(Т) 8.120 колхозников, рабочих и 

служащих Опочецкого района 
хранят свои трудовые сбережения 
в Сберегательных кассах. 

(7) 29 тысяч рублей получили 
вкладчики дохода, выплаченного 
сберкассами в виде процентов в 
прошлом году. 

О Свыше 1.550 тыс. рублей хра
нят на сберегательных книжках 
труженики района. 

(7) Только за пять месяцев это
го года трудящиеся района приоб
рели облигаций Государственного 
трехпроцентного внутреннего вы
игрышного займа на 14.000 руб
лей. 

Вот уже несколько лет в нашей 
стране проводится денежно-веще
вая лотерея, в которой принимает 
участие все большее число лю
дей. Каждому хочется стать обла
дателем счастливого билета, по 
которому всего за тридцать ко
пеек можно выиграть автомобиль 
«Москвич» или «Запорожец», мо
тоцикл и т. д, 

А «счастливчиков» с каждым 
новым выпуском лотереи стано
вится все больше и больше. Толь
ко в прошлом и нынешнем годах 
в нашем районе их стало почти 
три тысячи. Они получили выиг
рышей на сумму более 7 тысяч 
рублей. 

Правда, никто пока не стал 
владельцем «Москвича» или «За
порожца» (надеемся, что такие 
будут), но многим обладателям 
счастливых билетов явно повез

ло. Так, рабочая совхоза «Глубо-
ковский» Любовь Федоровна Коз
лова выиграла холодильник «Ока» 
стоимостью 210 рублей, а Мария 
Никифоровна Козлова и Анна Фе
доровна Васильева — ковры фаб
ричной работы. Повезло и опоча-
нину Сергею Ивановичу Браги-
ну—он выиграл радиоприемник 
второго класса. В квартирах мно
гих обладателей лотерейных биле
тов появились швейные машины, 
радиолы. 

23 июня, 23 сентября и 7 де
кабря нынешнего года состоятся 
очередные тиражи выигрышей де
нежно-вещевой лотереи. И будем 
надеяться, они порадуют каждого 
из нас, надо только сделаеть од
но: побольше приобрести биле
тов. 

Е. Мосичкина, 
старший кассир. 

игрышным вкладам проводив 
два раза в год (в апреле и ок
тябре) во всех сберегательны! 
кассах области. 

Размер выигрышного вклада во 
каждому счету не должен пре
вышать 1.000 рублей, но при этом 
вкладчику предоставляется право 
открыть в одной или кесколыш 
сберегательных кассах неограни
ченное число счетов. 

В каждом тираже по выигрыш 
вым вкладам на 1,000 номеров сче
тов разыгрывается 25 ВЫИГРЫШЕЙ: 

один — в размере 200 проце* 
тов, два — по 100 процента 
два—по 50 процентов и двадцати 
выигрышен по 25 процентов ср« 
него остатка вклада, хранившего 
ся на счете по вкладу в течени 
полугодия. 

Е. Козлова, 
контролер сберкассы. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОЕ 

К И Н О 
С е г о д н я в О п о ч к е : 

„ М А Я К* 
Новый художественный фиш 

„РОККО И ЕГО БРАТЬЯ". 
(1-я серия). 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 чс] 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 
Художественный фильм 
„ССОРА В ЛУКАШАХ". 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 <ш 
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23 н 24 нюня 1962 года 1 
опочецком магазине № 1 (За-
величье) П Р О В О Д И Т С Я 

ВЫСТАВКА - ПРОДАЖ! 
готовой одежды летнего сезо
на. Магазин работает с 9 до I 
часов. 

Посетите магазин! 
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